
 

 

 

 

 

 

 

  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

  

上二小だより 

https://edogawa.schoolweb.ne.jp/1310103 

 

江戸川区立上小岩第二小学校 

校長 小野塚 良朋 

１月号 令和７年 １月８日 

 新しい年に 

校長 小野塚 良朋 

 

令和７年、新しい年を迎えました。本年もどうぞよろしくお願いいたします。 

昨年元日に能登を襲った大地震、羽田滑走路での衝突による炎上事故等、大災害で幕を開け

た昨年に比べれば、いくらか穏やかな年始を迎えることができ、ほっとしているところです。 

 辰年から今年は巳年へ。脱皮をくりかえす巳は、「復活と再生」や、餌を食べなくても生き永

らえる「強い生命力」などを連想させ、その昔中国の王を救い、夢に現れて財宝を捧げていっ

たという言い伝えから「豊穣の神」として信仰されてきた縁起のいい生き物。ともすれば不気

味で執念深いというイメージもあるへびですが、干支の物語によれば、「同時についた竜と巳。

「おさきにどうぞ」とへびがゆずったので、たつがごばん、へびがろくばんになった。」とい

う、なかなかどうして謙虚なえらいやつです。そんな巳にあやかって、よい年になるといいな

あと思っていたら、こんな素敵な詩に出会いました。 

 

どんなに目をみはっても 未来は見えないのに 

       子どもらの体の中に 明日は用意されている （谷川俊太郎） 

 

前述の飛行機衝突事故は、関係した三者がいつもの業務と油断し、それぞれが気を引き締め

て行うべき確認を怠ったことが原因、と年末に報告されました。そして冷静な決断と適切な行

動で、炎に巻かれる機体から乗客乗務員全員が無事脱出するという奇跡も生まれました。 

用意されている明日を、しっかりと守り育てる。年頭の誓いです。 

１月の生活目標 【落ち着いた生活をしよう】                          担当 生活指導部 

 

新しい年が始まり、1 月の生活目標として「落ち着いた生活をしよう」を掲げました。冬休み

が終わり、学校生活が再び始まりますが、子どもたちが心穏やかに過ごせることを目指していき

ます。 

落ち着いた生活とは、規則正しい生活リズムを保ち、時間に余裕を持って行動することです。

十分な睡眠を取り、朝食をしっかりと摂ることで、心と体のバランスを整えましょう。また、家

庭学習の時間を計画的に設けることで、焦らずに取り組む習慣を身に付けることができます。 

新年は新しいことを始めるチャンスです。これらの落ち着いた生活を、新年を迎えたこの機会

に取り組んで行けるよう学校では指導してまいります。ご家庭でも、温かい声かけや励ましを通

じて、子どもたちが安心して学校生活を送れるようご協力をお願いいたします。 

https://edogawa.schoolweb.ne.jp/1310103


１月の行事予定 

日 曜日 行事 ※〇の数字は学年  

１ 水 元旦 

２ 木 冬季休業日 

３ 金 冬季休業日 

４ 土  

５ 日  

６ 月 冬季休業日 

７ 火 冬季休業日終 

８ 水 始業式 

９ 木 給食始 発育測定（高） 金管バンド 

10 金 委員会活動 発育測定（中）              

１１ 土  

１２ 日  

１３ 月 成人の日 

１４ 火 発育測定（低） 

１５ 水 区小研（５H３－１授業） 特別時程 

１６ 木 金管バンド 

１７ 金 たてわり班活動 金管バンド 

１８ 土 学校公開 上二マラソン 書初め作品展示 

（５、６年はマラソン終了後下校） 

１９ 日  

２０ 月 チャレンジザ・ドリーム始 

２１ 火 金管バンド  

２２ 水 校内研（５H１－１授業） 特別時程 

２３ 木 租税教室⑥５、６H金管バンド 

２４ 金 クラブ活動（クラブ見学） 

チャレンジザ・ドリーム終 

２５ 土  

２６ 日  

２７ 月 金管バンド 

２８ 火 ウィンター前事前健診⑤ 金管バンド 

２９ 水 ウィンタースクール始⑤ 

３０ 木 保護者給食試食会 

３１ 金 ウィンタースクール終⑤ 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保健だより                                                    担当 養護教諭    

 
 

 

1995（平成７）年１月17日に、阪神・淡路大震災が発生しました。寒さ厳しい中、被災した多くの人たちを支えたのは、ボランティアによ

って届けられた炊き出しの「おむすび」です。震災発生から５年が過ぎた2000年、兵庫県が事務局を務める「ごはんを食べよう国民運動推進

協議会」は、食料の重要性や、ボランティアの善意を忘れないために、この日を「おむすびの日」と定めました※。 

 阪神・淡路大震災の発生から今年で30年となります。昨年元日に発生した令和６年能登半島地震が記憶に新しいですが、この30年の間にも

各地で大きな災害が頻発しています。災害発生直後は支援が届かないということを前提に、一人ひとりが自分の命は自分で守ることを意識

し、普段から備えをしっかりしておくことが大切です。 

 

 

   

担当 栄養士 給食だより 

成長曲線をご覧ください 
学校では、発育測定を学期に１度行っており、今年度から結果の紙には「身

長・体重成長曲線」を載せています。「身長・体重成長曲線」とは、個々の子

供が適正に成長しているかどうかを判断するためのものです。例えば、身長が

伸びたら本人も保護者も嬉しいと思います。しかし、身長が急に伸びたからと

いって喜んでばかりはいられない場合があります。一時的に身長の伸びがよい

が、その後すぐに成長が止まってしまう成長異常を示している場合が少なくあ

りません。伸び方が基準線に沿っていることが大事であるため、１時点の測定

値だけで判断することなく、連続して評価できるものが「身長・体重成長曲

線」です。 

- パーセンタイルについて - 

図には 3.10.25.50.75.90.97の 7本の基準線（パーセンタイル）がありま

す。わかりやすく説明すると 3パーセンタイルの線は 100人中前から 3番目、

50パーセンタイルの人は前から 50番目にあたる子供の身長や体重の増え方を

示しています。身長または体重が基準線に沿った成長であれば適正であり、こ

れらが基準線をまたいで上向き、あるいは下向きになった時に病的原因がある

と考えられます。 

 
正常な成長曲線 

思春期早発症の成長曲線 

図に示したのは一例です。質問やご心配な

ことがございましたらご相談ください。 

１月の発育測定予定 

9日（木）高学年 10日（金）中学年 14日（火）低学年 

測定後、結果をお返しいたしますのでご確認お願いします。 



 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

クラブ活動について             クラブ担当 
今回は、子どもたちのクラブ活動の様子をいくつかご紹介します。球技クラブでは、元気いっぱいにボ

ールを追いかける姿が見られます。家庭科クラブでは、料理や裁縫を通じて実生活に役立つ技術を学び、

達成感を味わっています。パソコンクラブでは、プログラミングやインターネットの使い方を学び、デジ

タルスキルを高めています。ダンスクラブでは、音楽に合わせて踊り、表現力や身体能力を養っていま

す。それぞれのクラブで、子どもたちは興味を持ち、積極的に取り組んでいます。ご家庭でも、活動の様

子を聞いてみてください。 

１月２４日（金）には３年生を対象にクラブ見学を行います。３年生から６年生は、６時間授業となり

ますのでよろしくお願いいたします。                      

  

 

書き初め大会について 
〇日程 

１月 8日（水） ３、４ 校時 3年 

１月 9日（木） 1、2 校時 4年 

１月 9日（木） 3、4 校時 5年 

１月 9日（木） 5、6 校時 6年 

※１、２年生は、各教室で行います。 

〇保護者作品鑑賞日 

１月１８日（土）９：３０～１２：００ 

※１１：３０受付終了です。 

※上二マラソンと並行して行います。 書き初め担当 

      

 

 

学校公開について 
 
日時  1月１８日（土） 

今回は、「上二マラソン」に加えて２、３

校時は、「校内書き初め展の鑑賞」が可能と

なります。ぜひ、多くの保護者の方々にご

参観いただければと思います。 

なお、今回は授業の公開は致しませんの

でご了承ください。 

学校公開担当 

 

 

 

   

 

 

 
担当  

げいじゅつ祭、ありがとうございました！！ 
保護者の皆様から、たくさんのご意見ご感想をいただきました。いくつか紹介させていただきます。ご

意見についてきましては検討し、来年度からの運営に生かしていきたいと思います。              

○子ども達の頑張る姿が見られて良かったです。入れ替え制で保護者席が空いていたのも見やすかったで

す。また展示物も色々見ることがあったので兄弟間の待ち時間を利用してゆっくりみることができました。 

○本番もとても分かりやすく、日々の学習の様子もわかる発表でした。毎日学校で色々なことを学び、体験

し、頑張っている事を親に見てもらえる！！見せたい！！その気持ちも伝わってきました。 

○全学年観させて頂きました。（省略）４年生の「空も飛べるはず」６年生の「カイト」は特に感動しました。

強弱の付け方、男女の声の変わり方、学年が違うとこんなに受け取る側も心が動くのかと感じました。 

○作品は一人一人個性が出ていて面白かったです。自分の子供の「らしい」所と意外なところが見えてよ

かったです。 

○お友達と力を合わせて言葉をつないでいく姿、皆さんの歌声に、胸にこみあげてくるものがありました。

入学式ではカチコチだった子がこんなにも成長するのかと、驚きました。 

○一番下の列の子供たちが後ろからだと見えづらいところがあったので、一番下の子も一段上げていただ

けると嬉しかった。 

○作品展も一人いくつかのものを展示してくださっていたり、他の学年の子供たちの作品も見ることがで

き、見応えがありました。こんなこともできるようになるのかと感心しながら見させていただきました。 

○２，4，6年の合奏、斉唱を観覧しました。２年生は元気でよく、４年生は観客を巻き込んで盛り上げ、６年

生は完成度が高く、それぞれ素晴らしかったです。 

 

 

 

学芸的行事委員会担当 


